
 

Protokoll der 49. Mitgliederversammlung des Skiclub Emmetten 

Samstag, 26. November 2016, 20.45 Uhr Hotel Engel, Emmetten 

Traktanden 

1. Begrüssung 

2. Wahl von 1 Stimmenzähler 

3. Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 28.11.2015 

4. Jahresbericht 

4.1 der Präsidentin 

4.2 des JO-Leiters 

5. Rechnungsablage 

5.1 Jahresrechnung 

5.2 Revisorenbericht 

6. Mutationen 

7. Mitgliederbeiträge 

8. Budget 

9. Wahlen 

9.1. Vize-Präsident 

9.2. JO-Leiter  

9.3. 1. Beisitzer  

9.4. 2. Beisitzerin 

9.5. 1. Rechnungsrevisor 

10. Orientierung  

11. Verschiedenes  

12. Ehrungen 

 

1. Begrüssung 

  
 Im Namen des Vorstandes begrüsst die Präsidentin, Marina Singenberger, alle recht herzlich zur  

49. Generalversammlung des Skiclubs Emmetten.  
 

Speziell begrüsst werden folgende Ehrenmitglieder und Gäste: 
 
Ehrenmitglieder: Peter Barmettler und Alex Singenberger senior 
  
SwissSki Veteranen und SwissSki Freimitglieder  
Nidwaldner Bildungsdirektion, Regierungsrat: Res Schmid 
Schulrätin Manuela Costa 
NSV-Trainer Heiko Hepperle 
Gemeinderätin  Ulla Barmettler 
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Das GV - Programm wird wie folgend vorgestellt: 
 

• Nachtessen 

• GV bis und mit Traktandum 11. Verschiedenes 

• Dessert 

• Wiederaufnahme GV für das Traktandum 12. Ehrungen 

• Gemütliches Beisammensein 
 
 
Folgende Mitglieder haben sich entschuldigt: 
 

• Barbara Achermann  

• René Achermann 

• Sibylle Barmettler 

• Sabine Bourban 

• Rita Bösch 

• Jasmine Hörler 

• Urs Hörler 

• Rolf Kaiser 

• Michéle Meier 

• Urs Müller 

• Jolanda Murer 

• Annemarie S. Reynolds 

• Hans Schmutz 

• Ines Thomi 

• Yannick Niedermann 

• Andrea Würsch 

• Erwin Würsch 

• Joe Würsch 

• Petra Würsch 

• Rosi Würsch 

 
Die Präsidentin stellt fest, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung termingerecht an die 
Skiclubmitglieder zugestellt wurde. Es sind keine schriftlichen Anträge eingereicht worden. 
 
Die Präsidentin weist die neuen Mitgliederkandidaten darauf hin, dass diese erst nach dem 
Traktandum 6. (Mutationen), stimmberechtigt sind. 
Es wird kontrolliert, ob alle Skiclubmitglieder Stimmkarten erhalten haben. 

 
2.  Wahl von 2 Stimmenzählern 

 
Die Präsidentin bittet den Vizepräsidenten Vitus Meier, Stimmenzähler vorzuschlagen. Aufgrund 
der Teilnehmerzahl wird nur ein Stimmenzähler vorgeschlagen.  
Der Vizepräsident Vitus Meier schlägt Hans Zeltner vor. Per handheben wird Hans Zeltner als 
Stimmenzähler von den anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern unter Akklamation gewählt. 
Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 

 
3. Protokoll der letzten Mitgliederversammlung 

 
Die Präsidentin informiert, dass das Protokoll der 48. Mitgliederversammlung auf der Webseite 
zum Download zur Verfügung stand. Jedes Mitglied konnte somit das Protokoll direkt von der 
Webseite abrufen, andernfalls bestand auch die Möglichkeit, das Protokoll bei der Präsidentin 
direkt anzufordern. Die Präsidentin dankt der Protokollführerin der letzten Mitgliederversammlung, 
Barbara Möckli-Schneider.  
Es bestehen keine Fragen zum Protokoll der 48. Mitgliederversammlung und das Protokoll wird 
per Handheben einstimmig genehmigt.  
Das heutige Protokoll wird wieder durch unsere Aktuarin, Barbara Möckli-Schneider verfasst. 
Bereits jetzt schon herzlichen Dank. 
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4. Jahresbericht 

 
 4.1. Jahresbericht der Präsidentin 
 

Die Präsidentin präsentiert die wichtigsten Anlässe des vergangenen Vereinsjahres und erwähnt, 
dass der JO-Leiter, Erwin Würsch, in seinem Bericht auf die Skirennen eingehen wird. 
 

Schneebareröffnung 5. Dezember 2015 

  
 Die Schneebar wurde am 5. Dezember 2015 eröffnet. Leider war der letzte Winter nicht sehr gut. 

Über Weihnachten/Neujahr konnten wir an der Schneebar leider nicht so viele Besucher 
begrüssen; da sehr wenig Schnee lag. Deshalb war die Schneebar reduziert offen. Zum Skifahren 
reichte es zwar seit Ende November immer, aber wenn im Tal kein Schnee liegt kommen auch 
die Besucher nicht so.  

 
 Trotzdem findet die Präsidentin, dass das Schneebar Ergebnis sehr gut aussieht. Wie, wird später 

unsere Kassiererin Maya Stalder präsentieren. Es ist nicht selbstverständlich, dass wir immer so 
viel Umsatz machen und darum sind wir auch für den letzten Winter dankbar, dass wir die 
Schneebar so betreiben konnten, dass mit den Einnahmen unsere Kinder wieder unterstützt 
werden konnten.  

 
 Im letzten Winter konnten wir unser neues Konzept für das Betreiben der Schneebar einführen 

bzw. prüfen. Da Ulla Barmettler uns frühzeitig mitgeteilt hat, dass dies ihre letzte Schneebar-
saison sein wird, mussten wir uns Gedanken machen. Das neue Konzept konnten wir dann in der 
letzten Saison 2015/2016 mit Ulla und natürlich auch Peter testen und es hat funktioniert. Wie das 
Konzept genau abläuft zeigen wir später. 

 
 Trotzdem haben Ulla und Peter auch dieses Jahr wieder unglaublich viel Zeit in die Schneebar 

investiert und sie konnten auch wieder auf ihre treuen Helfer zurückgreifen. 
 
 Ein riesen Danke an Ulla und Peter und alle diejenigen Helfer, die Schneebareinsätze geleistet 

haben. Natürlich aber auch allen, die an der Schneebar konsumiert haben und so unsere Jugend 
unterstützen. 

 

Rossignol Achermann Jugend Cup, RAJC vom 24. Januar 2016 
  

 Bei sehr guten Pisten- und Wetterverhältnissen (trotz sehr wenig Schnee), konnten wir den RAJC 
durchführen. Wiederum durften wir rund 250 Kinder starten lassen, was für uns immer wieder 
sehr erfreulich ist. Für den RAJC benötigen wir immer wieder sehr viele Helfer. Wir durften auch 
dieses Jahr auf 40 Helfer zurückgreifen. Herzlichen Dank, dass ihr unseren Kindern dieses 
Rennen ermöglicht habt. 
Unsere JO-Kinder konnten wieder sehr gute Erfolge feiern, was uns als organisierenden Club 

sehr Stolz macht. Die genauen Resultate wird dann Daniel Crawley präsentieren. 

Schneeschuhwanderung vom 6. Februar 2016 
  

 Unsere Schneeschuhwanderung, für welche sich noch nie so viele Personen angemeldet hatten, 
mussten wir leider absagen; da der Föhn uns definitiv weggeblasen hätte. Sehr schade, aber aus 
Sicherheitsgründen war dies die richtige Entscheidung. Danke trotzdem unserem Schneeschuh-
Team Alex und Vreni Singenberger, welches uns wieder durch den Schnee geführt hätte. Wir 
freuen uns bereits auf das nächste Jahr. 
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Clubrennen am 20. Februar 2016 

  
 73 Clubmitglieder haben trotz schlechtem Wetter, sogar bei Regen, am Clubrennen 

teilgenommen. Neu haben wir das Clubrennen zum ersten Mal auf der Hauptpiste durchgeführt, 
damit wir im Ziel direkt „äs Most“ nehmen konnten. Leider war es bei diesem Wetter an der 
Schneebar dann nicht so gemütlich.  

 
 Dafür haben wir uns viel früher ins Bergrestaurant zu Marlies und Gerry Krätli verschoben und 

durften wieder sehr feine Spaghetti geniessen. Ein Dankeschön an Marlies und Gerry, dass sie 
uns immer wieder grosszügig unterstützen. 

 
 Jedes Kind durfte auch dieses Jahr wieder einen sehr schönen Preis entgegennehmen. Das 

verdanken wir unseren Clubrennen Sponsoren, Arena Sport, Bruno von Flüe und Stick-Design, 
Werner Gröbli. Natürlich wurden auch Clubmeister und Clubmeisterin gefeiert.  

 

10-Jahr Schneebar Jubiläum 

 
Am 28. Februar 2016 wollten wir unser 10-Jahr Jubiläum der Schneebar feiern. Es war alles 
organisiert, aber leider machte uns das Wetter einen Strich durch die Rechnung. Auch am 
Verschiebedatum vom 13. März 2016, mussten wir es leider absagen. Wir werden dies im 
kommenden Winter nachholen. Mehr dazu wird später im Jahresprogramm berichtet. 

 

Abschlussfest Ulla Barmettler 

 
 Ein gewohntes Bild für uns, wenn Ulla Barmettler uns aus der Schneebar anstrahlte. Das werden 

wir sicher vermissen. Aber Ulla du hast uns ja gesagt, dass du trotzdem auch noch hinter der Bar 
anzutreffen bist, nicht nur vor der Bar wo wir dich sowieso erwarten.  

 
 Am 16. Mai 2016 haben wir dann Ulla von ihrem Schneebaramt verabschiedet. Zusammen mit 

ihrer Tochter Marlene haben wir da etwas geplant. Marlene lockte ihre Mutter Ulla in die 
Stockhütte, wo wir heimlich Freunde und Helfer eingeladen hatten.  

 
 Die Präsidentin erwähnt, dass dies eine lustige Story war. Als Ulla mit Marlene aus der Bahn 

ausgestiegen waren, sah Ulla, dass einzelne vom Skiclub im Restaurant Stockhütte waren. Ulla 
wollte nicht in die Stockhütte reingehen, da sie dachte, was denn alle hier oben machen, ohne 
dass Sie davon Kenntnis hatte. 

 
 Die Präsidentin ging dann raus und teilte Ulla mit, dass wir für sie ein Abschlussfest organisiert 

haben, dies war eine unglaubliche Überraschung für Ulla was sie auch riesig freute. Passend zur 
Schneebarverabschiedung von Ulla konnten wir an diesem Tag ein feines Fondue geniessen. 
Das Wetter schenkte uns sogar ein paar Schneeflocken. Die Präsidentin dankt allen, die an 
dieser Abschlussfeier mitmachten und uns unterstützten, um mit Ulla einen gebührenden 
Abschluss zu feiern.  

 

Helfernote  

  
 Wir durften auch in diesem Jahr wieder eine Helfernote mit einem Dankesbrief an alle, die uns in 

der vergangenen Saison unterstützten, zustellen. Insgesamt wurden 52 Gutscheine eingelöst. Ein 
Herzlicher Dank geht an Marlies und Gerry Krättli, welche jeweils einen Unterstützungsbeitrag an 
die Helfernote leisten.  
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Bikeabende/Bikeausfahrt 
  

Im letzten Sommer haben sich unsere Kinder jeden Donnerstagabend vom Mai bis September 

wieder zum Biken getroffen. Leider hat es auch dieses Jahr mit der Teilnahme von Erwachsenen 

nicht so geklappt. Es ist aber nach wie vor jedes Mitglied herzlichst willkommen.  

Bike-Wochenende vom 2.-3.Juli 2016 
 

Vom 2. – 3. Juli 2016 haben wir unser Bike-Weekend nach Einsiedeln durchgeführt. Wir waren 
Total 16 Kinder und 18 Erwachsene, was für uns sehr erfreulich war.  
Leider hat es am ersten Tag geregnet, dafür war dann am Sonntag sehr schönes Wetter. 
Die Kinder haben einige Kilometer gefahren und es war für alle ein tolles Erlebnis. Danke allen 
die teilgenommen haben.  
 
Wir werden auch im 2017 ein Bike-Wochenende organisieren. 

 

Dorfmarktpräsenz mit eigenem SCE Stand am 24. September 2016 

  
 Wie im letzten Jahr spielte auch am diesjährigen Dorfmarkt das Wetter mit und bescherte den 

Organisatoren einen wunderbaren Tag. Wir durften wieder einen Stand voll mit feinen Kuchen 
und Torten anbieten. Ein herzlicher Dank geht an Alle, die den Anlass mit Kuchenbacken 
unterstützt haben. Ein spezieller Dank geht an Barbara Möckli-Schneider, Athalia Würsch und 
Sabine Bourban, die wiederum erfolgreich Kuchen verkauft haben. 

 

Schneebareinrichten für den Winter am 23. Oktober 2016 

  
 Dieses Jahr haben wir die Schneebar am 23. Oktober 2016 mit den neuen Verantwortlichen 

Personen eingerichtet. Wer neu Verantwortlich ist seht ihr später. Danke an alle die uns 
mitgeholfen haben. Wir sind bereit für den Winter.  

 

Skiweekend in Sölden vom 14. – 16. Oktober 2016 

  
 Unser Club war wiederum mit ein paar Mitgliedern am Skitest-Wochenende von Arena Sport in 

Sölden vertreten. Nachdem es am Freitag geregnet hatte, war der Samstag dann schon um 
einiges besser. Umso mehr haben wir dann Sonntag bei schönstem Wetter genossen. Es ist 
immer wieder ein super Anlass, wo man den Winter so richtig einklingen lassen kann. Falls ihr 
noch nie dabei wart, kommt doch im nächsten Jahr auch mit, es lohnt sich.  

 

Swiss-City Marathon in Luzern vom 25. Oktober 2015 
  

 Zum dritten Mal ist der Skiclub mit einem Team in Luzern gestartet. Das Wetter meinte es mit den 
über 10‘000 Läufern sehr gut. Herzliche Gratulation an die 13 gestarteten vom Skiclub Emmetten. 
Die Teilnahme wurde mit einem kräftigen Applaus verdankt. 
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Verdankung der Präsidentin 
 
Die Präsidentin bedankt sich ich im Namen des Skiclubs Emmetten bei allen Vereinsmitgliedern 
und Helfern, die zum guten Gelingen der Vereinsanlässe und Skirennen beigetragen hatten recht 
herzlich. Ohne die Unterstützung der Mitglieder und all den Helfern, wären unsere Anlässe gar 
nicht mehr durchführbar und das Vereinsleben könnte nicht mehr existieren. 
 
Die Präsidentin bedankt sich auch ganz herzlich beim Schneebarteam für ihren unermüdlichen 
Einsatz und bei den JO-Leitern, welche sich immer wieder für unsere Kinder engagieren und bei 
allen anderen treuen Helfern im Hintergrund, welche sie jetzt nicht speziell erwähnt hatte.  
Die Präsidentin dankt auch ihren Vorstandskolleginnen/-kollegen für ihre grosse Arbeit und die 
Unterstützung unter dem Jahr, welche sie während ihrem zweiten Präsidial-Jahr erfahren durfte.  
 
 
4.2. Bericht des JO-Leiters 
 

Skisaison 2015/2016 

 
Erwin Würsch ist abewesend und wird durch Daniel Crawley vertreten. Daniel berichtet über die 
vergangene Saison 2015/2016 und erwähnt, dass nach den Herbstferien ab Oktober jeden 
Donnerstagabend ein Hallentraining stattfand wo Kondition, Koordination, Balance, Schnelligkeit, 
Beweglichkeit im Vordergrund stehen und der eigentliche Saisonstart im Schnee, dann erst ab 
der zweiten Dezember Woche 2015 erfolgen konnte und Ende März 2016 endete.  
 

JO-Allgemein 

 
Daniel Crawley berichtet, dass die JO-Allgemein bedingt durch Schneemangel erst am 16. Januar 
2016 mit dem Skiunterricht starten konnte. Dieses Jahr wurden die 12 teilnehmenden Kinder (von 
5 bis 11 Jahren) von Marlene Barmettler, Hugo Hess und Lara Langer während 8 
Samstagnachmittagen unterrichtet. 
 
In Kleingruppen wurde die Skitechnik vorgezeigt und dann unmittelbar in den einzelnen 
Streckenabschnitten die Fahrtechnik geübt und korrigiert. 
Mit verschiedenen Übungen helfen wir den Kindern die einzelnen Schwungtechniken 
beizubringen und im entsprechenden Gelände und Schnee anzuwenden.  
 
Mit viel Freude und auch Spass im Kurs profitierte jeder Teilnehmer und konnte seine Skitechnik 
verbessern, es ist für uns Trainer immer eine grosse Freude zu sehen, wie sich jedes Kind in der 
Fahrtechnik verbessern konnte.  
 
Ab der Saison 2017 findet das JO-Allgemein Training neu am Samstag-Morgen statt. 
 

Abschlussrennen JO-Allgemein, vom 12. März 2016 

 
Das JO-Allgemein Abschlussrennen wurde auf der Twäregg durchgeführt. Die Rangverkündigung 
fand im Anschluss an der Schneebar statt. 
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JO-Renngruppe 

 
Der Winter hat sich am Anfang von seiner schlechten Seite gezeigt. Die Schneetrainings im 
Dezember fielen wegen Schneemangels und Regen teilweise aus. Zweimal fuhren wir nach Airolo 
zum freien Skifahren und konnten so technische Übungen, freies Hangfahren auf und neben der 
Piste in kleinen Gruppen üben. Ab Weihnachten hat es dann auch bei uns geschneit, so dass wir 
mit den eigentlichen Trainings in unserem gewohnten Rahmen hier auf der Stockhütte starten 
konnten.  
 

Kantonale JO Meisterschaften, 23. Januar 2016 

 
Bei den kantonalen JO Meisterschaften auf der Klewenalp erzielten unsere JO Rennfahrer top 
Resultate. Der Nebel, Wind und schlechte Sicht machten das Ganze auch nicht einfacher. Bei 
den Mädchen U12 im SL am Morgen holte sich Simea Würsch mit einem beherzten Lauf den 
Sieg. Bei den Mädchen U12 im RS holte sich Nastasia Schwarz den 2. Platz und Larissa Möckli 
den 5. Platz.  
Bei den Knaben U9 im SL holte sich Levi Bourban mit einer angriffigen Fahrt den 3. Rang. 
 

NSV Slalom, 23. März 2016 

 
Bei dichtestem Nebel fand der verschobene NSV Slalom am Mittwoch-Nachmittag auf dem 
Erglen der Klewenalp statt.  
Simea Würsch fuhr auf den 2. Platz und Amasona Würsch in Ihrer Kategorie auf den 3. Platz. 
 

Rossignol Achermann Cup, RAJC 2016 

 
An den 4 RAJC-Cuprennen konnten sich unsere Fahrer immer wieder mit guten Leistungen auf 
sich aufmerksam machen. Insgesamt erreichten unsere Fahrer 13 Podestplätze, darunter 5 
Siege, 5 Zweite Plätze und 3 Dritte Plätze und 18 weitere Top-Ten Plätze.  
Hervorzuheben gilt es dabei, die Siege von Amasona, Patrik und Dion in Emmetten sowie 
Amasona und Charline auf der Klewenalp. 
Ranglisten und Fotos sind auf der NSV Homepage / RA Cup / ersichtlich. 
 

Migros Grandprix, Qualifikationsrennen 

 
An den einzelnen Grandprix Migros Qualifikationsrennen holten 4 Fahrer Podestplätze. 

 
Airolo, 5.2.2016: Simea Würsch  2. Rang 
Klewenalp, 5.3.2016: Janina Laubacher  1.Rang 
Klewenalp, 5.3.2016: Lévi Bourban  2.Rang 
Wengen, 26.3.2016: Larissa Möckli  3.Rang 
 

Migros Grandprix Final, 1-3. April 2016 in St. Moritz 

 

Das Finale des GP Migros in St. Moritz bildete den Abschluss einer erfolgreichen Rennsaison 
2015/2016. Mit Janina, Larissa, Simea und Lévi haben sich in diesem Jahr gleich 4 Fahrer/Innen 
für das Finale qualifiziert, was vor 10 Jahren das letze Mal der Fall gewesen war.  
Die Fahrer haben sich zum Saisonabschluss, noch einmal so mächtig ins Zeug gelegt und sind 
stark gefahren.  
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Die Rennen fanden auf dem untersten Teil der Weltcupstrecke, (WM 2017) mit Ziel in Salastrains 
statt. Alle Fahrer wurden mit aufmunternden Zurufen auf der Rennstrecke begleitet. Die vielen 
Zuschauer im Zielbereich honorierten die Leistungen der Rennfahrer, mit Klatschen und viel 
Applaus. Eine tolle Stimmung und einmalige Atmosphäre sorgten dafür, dass die Finalrennen, 
begleitet mit einem Hauch von Weltcup, zu einem unvergesslichen und grossartigen Erlebnis für 
die Fahrer und ihre Eltern wurden.  
Im Finale belegten die Fahrer folgende Plätze 
 
Riesenslalom Combi Race  
Simea 19. Rang 17. Rang 
Larissa hatte einen Sturz 34. Rang 
Janina 25. Rang 15. Rang 
Lévi 21. Rang 20. Rang 

 

Arena Cup 19. März 2016  

 
Sonnenschein und sehr gute Pisten- und Schneeverhältnisse begleiteten uns durch diesen Tag. 
Bei einem Parallelslalom duellierten sich die beiden Skiclubs Buochs und Emmetten in der JO 
und Erwachsenen Kategorie auf ein Neues. Diesmal hatte der SC Buochs das bessere Ende für 
sich behalten und gewann beide Preise. Anschliessend folgte der gemütlichere Teil an der 
Schneebar. Dieser Tag wiederspiegelte einmal mehr die gute Zusammenarbeit beider Clubs. Über 
50 Teilnehmer haben diesen Anlass zu einem echten Skifest werden lassen. Ein grosses 
Dankeschön, gilt Allen für die grosse Unterstützung beim Aufstellen und Abräumen des 
Parallelslaloms und auch Peter von Flüe, Arena Sport, für das Sponsoring der Bratwürste. 
 

Punkterennen Januar bis März 2016 

 
Bedingt durch Schneemangel und schlechtem Wetter mussten diverse Punkterennen verschoben 
oder annulliert werden. 
 
In der Schlussrangliste belegten unsere Punktefahrer folgende Platze 
Mädchen U12  Knaben U 12 
Simea Würsch, 7. Platz  Alessandro Schwarz, 35. Rang 
Nastasia Schwarz, 12. Platz 
Larissa Möckli 13. Platz 
 
Clubwertung: 23. Rang mit 4 Fahrern 

 
 
Sommerprogramm 2016: 
 

Biken, 12. Mai - 22. September 2016 

 
Der Stv. JO-Leiter berichtet, dass vom 12. Mai bis 22. September 2016, jeweils am 
Donnerstagabend das Bike-Training mit der JO durchgeführt wurde. An 17 Abenden wurden die 
Trainings unter der Leitung von Yannick, Nathanael, Armin, Hanspeter und Franz durchgeführt. 
Die Jugendlichen konnten sich in ihrer Technik weiter entwickeln, sei es auf dem Wood-Trail, das 
befahren des Seeblick-Trails und den Höhenweg oder das Techniktraining auf dem 
Gondelbahnparkplatz. Das Cross Country über die frisch gemähte Wiesen mit Sprüngen und 
Kuppen haben besonders viel Spass gemacht. 
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Die Kinder waren auch bei längeren Touren bis hin zum Brennwald mit vollem Einsatz dabei. Die 
Tour zum Seeli mit Baden hat Mitte Juli besonders viel Spass gemacht. An den Trainings nahmen 
jeweils zwischen Zehn und fünfzehn Kinder teil. Freude, Spass und die technische Fortbildung 
standen dabei im Vordergrund. 
Am 7. Juli wurden alle Kinder und Trainer, nach dem Bike-Training, bei Thorsten und Outi Walter 
zu einem Grillabend eingeladen. Herzlichen Dank für diesen gemütlichen Abend. 
 

Bike - 2 Tages Ausflug vom 2./3. Juli 2016 

 
Der 2 tägige Bike Ausflug nach Einsiedeln war ein ganz besonderes Erlebnis. 18 Erwachsene und 
16 Kinder haben am Samstag eisern im Regen durchgehalten. Der Sonntag hat uns nicht im Stich 
gelassen. Sonne und Wärme begleiteten uns durch den Tag. 
Am Samstag fuhren wir 50 Kilometer mit 1200 m Höhendifferenz und am Sonntag fuhren wir 60 
Kilometer mit 250 m Höhendifferenz. Mit dem Bike, Schiff, Bergbahn und Autofähre, in 2 Tagen 
einen Teil der Zentralschweiz so zu erleben und zu entdecken war grandios. 
Ein grosses Dankeschön gilt allen Bikeleitern, namentlich Franz, Hanspeter, Yannik, Armin und 
Alicia. Sie hatten diese Touren zusammengestellt und vorgängig rekognosziert. 
 

Triathlon, 9. Juli 2016 

 
Der Triathlon konnte in diesem Jahr wieder in Originalform gestaltet werden. Super Wetter und 
angenehme Wassertemperaturen liessen diesen Tag zu einem Höhepunkt des Sommertrainings 
werden. 12 Kinder nahmen am Triathlon teil. Start auf dem Dorfplatz – mit dem Bike zum 
Brennwald/Butzen – rasanter Fussmarsch zum Steinbruch – Baden im Vierwaldstättersee – 
Berglauf (400 Höhenmeter) zum Butzen – mit dem Bike zurück zum Dorfplatz und 
anschliessendem Mittagsessen auf der Terasse von Erwin. Die Schnellsten waren in 25 Minuten 
vom Steinbruch wieder im Butzen oben. Als Helfer waren Franz Würsch und Christoph Bourban 
im Einsatz.  
 

Koordinationstrainings am 25. Mai, 22. Juni und 7. September 2016  

 
Über den Sommer verteilt wurden drei 90-minütige Koordinationstrainings auf dem roten Platz der 
Schule Emmetten durchgeführt.  
Unter der Leitung von Hanspeter Näpflin, wurde Balance, Geschicklichkeit und Koordination 
trainiert. 
 

Bachlaufen am 20. August 2016 

 
Trotz unsicherem Wetter, konnte der Bachlauf in diesem Jahr nach Program durchgeführt werden.   
9 Kinder und 4 Trainer haben sich am Samstagmorgen, auf dem Dorfplatz versammelt. Mit dem 
Fahrrad wurde zuerst ins Kohltal hochgefahren. Anschliessend folgte ein 90minütiger Bachlauf 
von Stein zu Stein, dies dient der Förderung von Balance, Gleichgewicht und Geschicklichkeit. 

 

Sommertrophy 4. September 2016, Hergiswil 

 
Die JO-Emmetten ist zum ersten Mal mit 3 Teams an einer Sommertrophy welche in Hergiswil 
stattfand, dabei gewesen. Geschicklichkeit, Teamwork und ganz viel spass standen bei diesem 
Anlass ganz klar im Vordergrund. Leider konnte sich keines der Teams für das Finale 
qualifizieren.  
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Herbstskilager JO vom 10. – 16. Oktober 2016  

 
Daniel Crawley informiert, dass der SC Hergiswil, SC Dallenwil und SC Büren-Oberdorf 
zusammen ein Herbstskilager im Pitztal organisierten. Vom SC Emmetten nahmen Jana und 
Iliana Laubacher sowie Larissa Möckli teil. Die Kinder verbrachten bei schönstem Wetter und 
guten Schneeverhältnissen eine interessante und lehrreiche Woche.  
 

JO Betrieb  

 
Daniel Crawley informiert, dass 15 Personen die Jugend in unseren Club unterrichten und 
fördern. Im Winter die Ski- und Renntechnik auf Schnee, in der Halle die Koordinationstechnik, 
Geschicklichkeit, Schnelligkeit und Kondition und im Sommer die Bike- und Fahrertechnik im 
Gelände und auf den Trails. 
Davon sind 11 Personen mit einer J+S Leiterausbildung für den Verein tätig. Die Leiterausbildung 
wird in 2 Gruppen unterteilt: J+S Kids und J+S Jugend.  
 
Der J+S Coach ist verantwortlich für das Anmeldewesen der einzelnen Kurse wie dem J+S Leiter 
und die darauffolgenden Fortbildungskurse inklusive dem Abrechnungswesen mit dem Sport Amt 
und den Leitern. 
Zusätzlich gestaltet er im Vorwinter jeweils einen Skitag auf Schnee an welchem die neueste 
Methodik und Technik allen Skitrainern im Club instruiert wird. Der NSV führt zusätzlich jedes 
Jahr im Dezember einen kantonalen Ski-Trainertag durch, an dem unsere Leiter ebenfalls 
teilnehmen können. 
 
Lukas Odermatt legt ab diesem Winter, als Leiter eine Pause ein. Ein grosses Dankeschön für 10 
Jahre Einsatz für unseren Nachwuchs. 
Nadine Würsch weilt für einen Sprachaufenthalt in diesem Winter, in Canada. 
 
 
Unsere Trainer sind wie folgt im Einsatz: 
 
Ski/Technik  
Chris Bourban, Daniel Crawley, Roman Dittli, Hugo Hess, Rolf Kaiser, Yannick Niedermann, 
Armin Truttmann, Alicia Würsch, Erwin Würsch, Franz Würsch, Nadine Würsch  
 
JO Allgemein 
Marlene Barmettler, Hugo Hess und Lara Langer 
 
Hallentraining 
Hanspeter Näpflin, Yannick Niedermann, Lukas Odermatt, Roman Stalder, Armin Truttmann, 
Erwin Würsch  
 
Biken 
Hanspeter Näpflin, Yannick Niedermann, Armin Truttmann, Nathanael Würsch  
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Fortbildungskurse 2016/2017 

 
In diesem Jahre besuchten die unten aufgeführten Leiter einen Fortbildungskurs  
Marlene Barmettler  J+S Kids Kurs / FK Ski 
Alicia Würsch  FK J+S Ski /Kids 
Armin Truttman  FK J+S Kids 
Yannick Niedermann  J+S Kurs Modul Technik Ski 2017 
Erwin Würsch  FK Coach / Ski 
Rolf Kaiser  FK J+S Ski 
Roman Stalder  FK J+S Ski 
Hugo Hess   FK J+S Ski 
 
Wir bemühen uns, dass die Leiter eine bestmögliche Ausbildung erhalten um die Fahrtechnik sei 
es auf Ski oder Bike an die JO Kinder weitergeben zu können.  
Im Jahr kommen die Athleten auf ca. 600 Stunden Training zusammengesetzt aus Skitraining, 
Hallentraining, Biken, Bachlaufen und Triathlon.  
 
Daniel Crawley bedankt sich bei allen Trainern für die geschätzte Unterstützung unter dem Jahr.  
Sein Dank geht auch an alle Eltern, die ihn an den Rennen begleiten und allen Helfern, die ihn bei 
seiner Arbeit unterstützen. 
 
Wir wünschen allen eine gute Wintersaison 
 
 

5. Rechnungsablage 

 
5.1. Jahresrechnung 
 
Die Kassiererin Maya Stalder berichtet über eine gute Saison trotz anfänglich relativ schlechtem 
Wetter.  
Maya bedankt sich herzlich bei der Präsidentin und dem Vizepräsidenten für die gute 
Unterstützung, wie auch die geschätzte Zusammenarbeit mit den beiden Rechnungsrevisoren 
Hannes Burkard und Marco Mathis. 
 
Die Kassiererin präsentiert die Jahresrechnung wie folgt: 
 
Gesamtaufwand:  CHF 59‘046.45 
Gesamtertrag: CHF 58‘118.60 
Verlust: CHF      927.85 
 
 
Die Kassiererin erklärt diverse Positionen: 
 

Aufwand JO 

 
Bei der JO hatten wir Ausgaben von CHF 18‘596.40  
Das Geld wurde vorwiegend für Trainings, Startgelder, Trainerausbildungen, Anteil Saisonkarten, 
Teilnahme Skilager, Anteil neue Skibekleidung, Softshell Jacken etc. verwendet. 
Im Juli organisierten für die JO Kinder ein Bikewochenende mit Fahrt nach Einsiedeln.  
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Aufwand Material / Unterhalt 

 
Beim Posten Material/Unterhalt hatten wir Ausgaben von CHF 6‘637.35. Wir mussten ein neues 
Bandengestell anschaffen, damit wir wieder Bandenwerbung für unsere Sponsoren machen 
können. Bei den Anlässen hatten wir weniger Aufwand als budgetiert, da das Schneeschulaufen 
wegen Föhn abgesagt werden musste. 
 

Aufwand Vorstand 

 
Im Posten Vorstand hatten wir Auslagen im Betrag von CHF 4‘799.75 für Sitzungen, Saisonkarten 
ein Vorstandsessen und Abschiedsgeschenke.  
 

Ertrag Mitglieder 

 
Auf der Ertragsseite hatten wir im Vereinsjahr einen Mitgliederertrag von CH 11‘385.00. An dieser 
Stelle bedankt sich die Kassiererin bei allen Mitgliedern und Gönnern für die sehr geschätzte 
Unterstützung. Herzlichen Dank an alle Eltern und Kinder die uns dabei unterstüzten. 
 

Ertrag Sponsoring, Gönner  

 
Wir konnten dieses Jahr CHF 10‘535.00 an Sponsorengelder einnehmen.  
Ein herzliches Dankeschön an Werner Gröbli, welcher für unseren Club Sponsoren akquiriert, und 
allen Sponsoren, welche mit ihrer Unterstützung zu diesem Ergebnis beigetragen haben. 
Ein spezieller Dank geht auch an die Raiffeisenbank, welche unseren Club jedes Jahr mit CHF 
4000 unterstützt. 
 

Sport-Toto 

 
Vom Sport-Toto haben wir dieses Jahr CHF 2‘740.00 erhalten. 
 

Diverse Erträge 

 
Unter diversen Erträgen nahmen wir CHF 34‘158.05 ein, welche sich wie folgt zusammensetzen: 
 
Zeitmessung: 
Ein herzlicher Dank geht an Vitus und Michèle Meier, welche an diversen Rennen die 
Zeitmessungen machen und einen Erlös von CHF 2‘730.00 beisteuerten. 
 
Schneebar: 
Die Kassiererin erwähnt, dass wir an der Schneebar wieder trotz sehr schlechten 
Schneeverhältnissen und schlechtem Wetter ein sehr gutes Resultat erzielten. 
 
Umsatz 2015 / 2016 CHF 30‘128.70 
Aufwand von  CHF 16‘000.00 
Gewinn  CHF 14‘128.70  
 
Der Umsatz ist hier stark abhängig vom Wetter und der Schneelage und somit nicht fest 
budgetiert werden. 
 
Ein herzliches Dankeschön für den tollen Einsatz geht an unser gesamtes Schneebarteam.  
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Vorab sind dies Ulla und Peter Barmettler, Toni Richiger sowie Ihrem gesamten Helferstab.  
Die Umsatz- und Ertragsentwicklung stehen nach wie vor sehr gut. 
 
Dorfmärcht/Kuchenstand: 
Ein herzlicher Dank geht ebenfalls an Barbara Möckli-Schneider welche jeweils den Kuchenstand 
organisiert, sowie allen die als Helfer oder mit dem Backen von Kuchen/Torten etc. im Einsatz 
waren. Es konnte ein Erlös von CHF 1‘220.00 erzielt werden. 
 

Gewinn/Verlust 

 
Bedingt durch die schwierige Schneesituation weisen wir einen kleinen Verlust von CHF 927.85 
aus. 
 
 
 

Vermögensübersicht 

 
Mit der Vermögensänderung von einem negativen Ergebnis von - CHF 927.85 beträgt das 
Eigenkapital des Vereins per 31.10.2016 neu CHF 98‘076.13. 
 
Wie bereits erwähnt, haben wir trotz einem negativen Ergebnis eine gute Investition in neue 
Skianzüge, Softshell-Jacken und einem erlebnisreichen Bikewochenende für die JO Kinder 
gemacht.  
 
Der Bericht der Kassiererin wird unter Akklamation verdankt. Die Präsidentin bedankt sich bei 
Maya Stalder für die sehr gute Berichterstattung und die sehr geschätzte Zusammenarbeit. 
 
 
5.2. Revisionsbericht 
 
Als statutarische Revisionsstelle durften Hannes Burkard und Marco Mathis die Buchhaltung des 
SCE prüfen. 
Hannes Burkard liest den Bericht den anwesenden Mitgliedern vor und gibt bekannt, dass er 
zusammen mit Marco Mathis, 2. Rechnungsrevisor die Unterlagen geprüft hat und dass keinerlei 
Beanstandungen vorliegen.  
Die entsprechenden Bestände wurden geprüft. Anhand von Stichproben wurde geprüft, ob alles in 
der Buchhaltung ordnungsgemäss geführt wurde. Die Buchführung entspricht der gesetzlichen 
Vorlagen und daher stellen Hannes Burkard und Marco Mathis schriftlich den Antrag, die 
Jahresrechnung zu genehmigen und der Kassiererin, sowie dem Vorstand für das Vereinsjahr 
2015 die Decharge zu erteilen. 
 
Per Hand erheben wird die vorliegende Jahresrechnung einstimmig genehmigt.  
Die Präsidentin dankt den Revisoren Hannes Burkard und Marco Mathis für die professionelle 
Rechnungsprüfung. 
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6. Mutationen 

  
 Die Präsidentin übergibt das Wort an den Vizepräsidenten Vitus Meier, welcher u.a. für die 

Mutationen in der Mitgliederdatenbank zuständig ist.  
Er erläutert die Austritte, die wie folgt präsentiert werden: 
 
6.1. Austritte: 13 
 

• Melanie Bösch • Christel Passage 

• Nathalie Bösch • Willi Passage 

• Tobias Bösch • Damian Vogel 

• Finnley Harries • Michelle Vogel 

• Levin Jenny • Dominik Würsch 

• Jost Mathis • Monika Zimmermann 

• Myrtha Mathis  

 
 
 
6.2. Antrag auf Ausschluss aus dem Verein:  
 
Der Vizepräsident erwähnt, dass wir dieses Jahr einen Ausschluss wegen 2maligem 
Nichtbezahlen des Mitgliederbetrages vornehmen müssen.  
 
Gemäss Statuen wird aus dem Verein ausgeschlossen: 
 

• Martin Fellmann  

 
Der Ausschluss aus dem Verein der aufgeführten Person, wird einstimmig genehmigt. 
 
 
6.3. Kandidaten Neumitglieder: 16 
 

 Der Vizepräsident präsentiert die Kandidaten zur Neumitgliedschaft wie folgt: 
 

• Naia Brändle • Allessandro Schwarz 

• Nilio Brändle • Dion Armando Schwarz 

• Norin Brändle • Nastasia Schwarz 

• Reto Brändle • Ursula Schwarz 

• Bruno Candrian • Monika Vidi-Brändle  

• Flurin Candrian • Patrick Würsch 

• Max Candrian • Seline Würsch 

• Alexandra Hug • Joelle Wittwer 
 
Folgende Mutationen wurden in den Kategorien vorgenommen: 
Von JO auf Swiss-Ski Junior (4) 
Von Passiv Kind auf Passivmitglied (2) 
 
Die Präsidentin stellt den Antrag, die vorgeschlagenen Kandidaten in Globo als Neumitglieder zu 
wählen und die Austritte zu genehmigen.  
Die Kandidaten werden einstimmig per handheben und unter Akklamation gewählt.  
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Die Präsidentin heisst die neuen Mitglieder im SCE herzlich Willkommen und dankt für die 
Unterstützung, die sie mit ihrem Vereinsbeitritt leisten und hofft, dass sie im SCE viel Spass und 
Kameradschaft erleben werden. 
 
Der aktuelle Mitgliederbestand beträgt 297 davon sind 40 JO-Kinder.  
 
 

7. Mitgliederbeiträge 

 
Die Präsidentin erwähnt, dass der Vorstand den Antrag stellt die Mitgliederbeiträge aufgrund der 
momentanen finanziellen Situation für 2016 wie folgt zu belassen: 
 
Swiss-Ski inkl. Zeitschrift  CHF 55.-- 
Swiss-Ski ohne Zeitschrift  CHF 50.-- 
Lizenzierte/Swiss-Ski Junior  CHF 40.-- 
JO     CHF 30.-- 
Passivmitglied    CHF 35.-- 
Passivmitglied Kind   CHF 25.— 
 
Die Mitgliederbeiträge für 2016 werden einstimmig genehmigt. 
 
Es freut uns, dass wir die Mitgliederbeiträge für die nächste Saison unverändert übernehmen 
können.  
Leider müssen wir euch bereits jetzt schon darüber informieren, dass wir für die Saison 17/18 die 
Mitgliederbeiträge leider erhöhen müssen, da Swiss Ski die Beiträge um Fr. 10.— erhöhen wird. 
Wieviel wir erhöhen müssen, werden wir euch an der nächsten GV im November 2017 mitteilen. 
 
 

8. Budget 

  
 Die Präsidentin erteilt das Wort der Kassiererin und bittet Maya Stalder das Budget 2016/2017 

vorzustellen.  
 

Aufwand JO / Rennen / Material / Vorstand / Abschreibungen 

 
 Die Kassiererin erwähnt, dass wir die Ausgaben in den Posten JO, Rennen, Material, Vorstand 

Abschreibungen anhand der Ausgaben des Vorjahres Budget erstellt haben. Der Vorstand hat 
eine Nachbestellung für Softshelljacken bewilligt.  

  

Aufwand Verwaltung 

 
Im Posten Verwaltung haben wir unter Internet/Sunnestrahl CHF 1‘500 zusätzlich budgetiert für 
eine Skiclub App. Mehr dazu wird Daniel Crawley in seinem Bericht erwähnen.  
 

Ertrag Mitglieder 

 
Auf der Ertragsseite budgetieren wir im Vereinsjahr 2015/2016 einen Mitgliederertrag von  
CHF 11’000.00. 
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Ertrag Sponsoring, Gönner, Sport-Toto  

 
Im Bereich Sponsoring, Gönner und Sport-Toto budgetieren wir Gesamteinnahmen von  
CHF 8‘800.00. Das Budget beträgt CHF 1000.00 weniger, da wir an der Schneebar die Flaggen 
altershalber ersetzen müssen. Falls Jemand unter Ihnen gerne eine Flaggenwerbung machen 
möchte, würden wir uns über den Beitrag sehr freuen. Werner Gröbli ist der Ansprechpartner. 
 

Diverse Erträge 

 
Bei der Schneebar budgetierten wir einen Nettogewinn von CHF 16‘000.- Wir hoffen, dass der 
Schnee in den kommenden Tagen fallen wird und wir die Schneebar frühzeitig eröffnen können.  

  
Wir hoffen, dass wir den budgetierten Nettogewinn mit einem schneereichen, schönen Winter und 
mit möglichst vielen Gästen, die uns an der Schneebar besuchen werden; wiederum ein gutes 
Resultat erwirtschaften können.  
 
Die Kassiererin erläutert das Budget für das kommende Vereinsjahr 2016/2017 wie folgt: 
 
Ausgaben CHF 61‘600.00 
Einnahmen CHF  60‘450.00 
Verlust von  CHF 1‘150.00 

  
 Wir haben bedingt durch die Neuanschaffung der Skiclub App und der neuen Werbeflaggen für 

die Werbung und die Mitfinanzierung der Softshelljacken ein negatives Ergebnis von CHF 
1500.00 budgetiert.  

 
Die Präsidentin dankt Maya Stalder für das Erstellen des Budgets 2016/2017. 
 
Wie ihr gesehen habt, befindet sich der Skiclub immer noch in einer sehr guten finanziellen Lage. 

Aus diesem Grund versuchen wir immer wieder in unsere Kinder zu investieren und ich glaube, 

dass wir dies mit dem präsentierten Budget nach wie vor sehr gut machen.  

Nachdem keine weiteren Fragen zum Budget für das nächste Vereinsjahr bestehen, stellt die 
Präsidentin den Antrag, das vorliegende Budget für das nächste Vereinsjahr anzunehmen.  
Das Budget 2016/2017 wird einstimmig angenommen. 
 

9. Wahlen 

 
Die Präsidentin erwähnt, dass folgende Personen zur Wahl stehen:  
 
 

9.1.  Vize Präsident: Vitus Meier  

 
Er macht immer alles - nicht nur das für was wir ihn bitten, sondern immer viel viel mehr - er denkt 

immer an alles und unterstützt mich als Präsidentin sehr.  

Er ist aber auch an sehr vielen Tagen mit der Zeitmessung an Rennen unterwegs und schmeisst 

auch zwischendurch mal die Schneebar (dann darf er sich auch mal auf seinem Präsidenten-

Liegestuhl welchen er vom Vorstand als Abschiedsgeschenk erhalten hattet an der Schneebar 

ausruhen). Die Präsidentin erwähnt, dass sie Vitus im Zusammenhang mit der GV Vorbereitung in 

den letzten Wochen einige Male kontaktieren durfte.  
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Vitus herzlichen Dank für deinen unglaublichen Einsatz im Vorstand. Sehr gerne dürfen wir dich 

um weitere zwei Jahre zur Wahl stellen. 

Marina übergibt Vitus für seinen Einsatz ein feines Tröpfchen zum entspannen. 
 

9.2.  JO-Leiter: Erwin Würsch  

 
Auch Erwin leistet als JO-Leiter einiges im Vorstand. Damit die Kinder immer an unseren 
Trainings teilnehmen können, für die Rennen angemeldet sind und auch im Sommer immer mit 
vielen abwechslungsreichen Trainings trainiert werden, braucht es eine grosse Vorbereitung. Das 
ist nicht immer einfach aber Erwin macht das perfekt. Trotzdem hat Erwin uns gesagt, dass er in 
Zukunft etwas kürzertreten möchte. Erwin stellt sich an der heutigen Wahl nur noch für eine 
verkürzte Amtsdauer von einem Jahr zur Verfügung. Wir freuen uns trotzdem sehr, dass wir ihn 
nochmals für ein Jahr wählen dürfen. Für die Nachfolge ist gesorgt. 
 

9.3. 1. Beisitzer: Werni Gröbli 

 
Unsere Homepage ist immer auf dem aktuellsten Stand, wir dürfen jedes Jahr wieder auf 

grosszügige Sponsoren zählen und erfahren den Skisport und die Leidenschaft zum Skifahren mit 

seiner Tochter Nathalie hautnah. Das alles haben wir an Werni zu verdanken. Werni wir freuen 

uns auch bei dir sehr dich erneut zur Wiederwahl Vorstellen zu dürfen.  

Wir dürfen jede Zeit auf seine Untersstützung zählen. 

 

9.4. 2. Beisitzerin: Conny Laubacher  

 
Es ist alles andere als einfach, neue Vorstandsmitglieder zu finden. Darum umso erfreulicher, 
dass wir euch heute Abend ein neues Vorstandsmitglied Vorstellen dürfen.  
 
Wir freuen uns alle sehr, dass wir Conny Laubacher für unseren Vorstand gewinnen konnten.  
 
Conny ist eine viel Engagierte junge Mutter mit drei Kindern. Mit ihrem Mann Fabian und den 
Kindern sind sie fast jedes Wochenende auf der Stockhütte. Sie ist eine begeisterte Fasnächtlerin 
und steht selber sehr gerne auf den Ski’s. Conny und Fabian übernehmen die Verantwortung für 
unsere Schneebar und zusätzlich unterstützt Conny uns im Vorstand.  
 
Ohne grosse Überzeugungskraft konnte ich Conny und Fabian dafür begeistern uns im Skiclub 
Emmetten zu unterstützen und einige Arbeiten und Verantwortung für die Schneebar zu 
übernehmen.  
 
Ich freue mich sehr, Conny als neue Beisitzerin zur Wahl Vorzuschlagen. 
 

9.5. 1. Rechnungsrevisor: Hannes Burkard 

 
Er kontrolliert und prüft unsere Buchhaltung und macht dies sehr genau. Hannes wir freuen uns, 

dass du dich bereit erklärt hast uns weiterhin zu unterstützen. 

Wer die Wiederwahl für die erwähnten Vorstandsmitglieder, den 1. Rechnungsrevisor und die 

Neuwahl von Conny Laubacher für die weitere Amtsperiode bzw. eine neue Amtsperiode 

annehmen will, soll dies mit Handerheben bezeugen. 
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Ich bedanke mich bei euch, dass wir weiterhin auf euch zählen dürfen und freue mich auf die 

weitere Zusammenarbeit. 

 

Conny ich freue mich sehr, dich in unserem Vorstand begrüssen zu dürfen und wünsche dir jetzt 

schon viel Spass und einen guten Start. 

Die Präsidentin bedankt sich bei den Wiedergewählten, dass unser Club weiterhin auf ihre 
Unterstützung zählen kann. 
Conny herzlich Willkommen im Vorstand. 

 
10. Orientierung 

  
 Die Präsidentin informiert über die unten folgenden geplanten Veranstaltungen: 
 

10.1. Club Programm 2016/2017 

 

▪ 03.12.2016  offizielle Eröffnung Wintersaison 

▪ 04.12.1016  Eröffnung Schneebar  

▪ 07.01.2017  Jahreskonzert Musikgesellschaft Emmetten (Helferliste im Umlauf) 

▪ 22.01.2017   Rossignol Achermann Jugendcup (Helferliste im Umlauf) 

▪ 28.01.2017  Schneeschuhlaufen mit Fondueplausch auf dem Niederbauen 

▪ 11.02.2017  Schlittelplausch-Rennen organisiert (Event-Team) 

▪ 18.03.2017  Clubrennen und 10-Jahr-Jubiläum Schneebar 

▪ 04.03. - 07.03.2017  FIS-Rennen Klewenalp 

▪ 25.03.2017  Arena-Cup 

▪ 02.04.2017   offizieller Saisonschluss (an der Schneebar schliessen wir individuell 
  je nach Schnee und Andrang) 

▪ 13.05.2017   NSV Cup-Absenden in Wolfenschiessen   

▪ ende Juni/anfangs Juli Bike-Weekend 

▪ 02.09.2017   Fussballturnier Emmetten (Event-Team) 

▪ 23.09.2017   Dorfmarkt Emmetten (Kuchenstand vom Skiclub) 

▪ 13. - 15.10.2017   Start of Season mit Arena Sport in Sölden 

▪ 11.11.2017   Mitgliederversammlung 2017 
 

Das Programm wird auf der Homepage unter www.skiclub-emmetten.org publiziert. Die 

Updates werden regelmässig von Werner Gröbli ausgeführt.  
 
Die Präsidentin informiert, dass eine Helferliste in Zirkulation gegeben wurde, mit der Bitte um 
Unterstützung von weiteren Helfern an den geplanten Aktivitäten 2016/2017.  
 
Des Weiteren informiert sie, dass für interessierte Helfer eine Liste auf der Webseite 
aufgeschaltet ist, wo sich die einzelnen Helfer direkt eintragen können.  
Es werden für sämtliche Rennen immer wieder Helfer gesucht.  
 
Die Präsidenten erwähnt, dass sämtliche Aktivitäten des Clubs per E-Mail angekündigt werden 



                                                                              Nachwuchsförderer für Ski-Rennfahrer 

Seite 19 

und auf der Webseite ausgeschrieben sind. Falls jemand keine Informationen erhält, bitten wir um 
Ergänzung der e-Mail Adresse auf der Anwesenheitsliste zur heutigen Mitgliederversammlung. 
Bitte melden sie sich bei uns wir würden sie gerne auf den E-Mail Verteiler nehmen. 
 
An dieser Stelle bedankt sich die Präsidentin ganz herzlich bei allen die unsere Club-Aktivitäten 
unterstützen und bei Werner Gröbli, welcher sich für die immer aktuell geführten Daten auf der 
Webseite sehr bemüht.  
 
 

11.  Verschiedenes 

 

11.1. Vorstellung neues Schneebarkonzept 

 
Die Präsidentin übergibt das Wort an Werner Gröbli, welcher das neu erarbeitet Konzept vorstellt. 
Werner Gröbli informiert, dass Ulla und Peter seit 2005 die Schneebar leiteten und per Saison 
2017 dieses Amt niederlegen werden. Seit 2005 stiegen die Bedürfnisse und das Angebot stetig. 
Bedingt durch diese Entwicklung wurde der Aufwand für den Betrieb der Schneebar auch 
intensiver. Während Jahren lief alles so gut, dass nie jemals die Abläufe die ständig erweitert 
wurden hinterfragt wurden.  
Im 2014 teilten Peter und Ulla dem Vorstand mit, dass sie in der Saison 2015/2016 das letzte Mal 
die Schneebar betreiben werden.  
An der letzten Mitgliederversammlung stellten wir Euch ein mögliches, neues 
Organisationskonzept für die Schneebar vor. Ein weiteres Ziel war auch, das alle Mitglieder einen 
Schneebareinsatz machen können, ohne das grosse Vorkenntnisse vorhanden sein müssen. 
Es konnte eine gute Lösung erarbeitet werden, die nun eine Saison lang getestet wurde. 
Dank dem zentralen Wareneinkauf und den Rüstarbeiten aller Güter (inkl. dem Trinkwasser für 
den Tagesbetrieb) bei Gerry und Marlies Krättli, hat sich vieles vereinfacht. 
Die Organisation mit der Bahn, dass die Bully-Fahrer selbständig die von Fam. Krätli 
bereitgestellte Ware holen und an die Schneebar transportieren und in der Schneebar ausladen. 
Dass ein Team 2 (Toni Richiger) bereits alles für den Tagesbetrieb der Schneebar vorbereitet, 
das Aggregat mit Benzin oder den Petroleumofen aufgefüllt hat. Das Holz für das Feuern an der 
Grillstelle bereitgestellt ist und dass Toni zusätzlich bei schönem Wetter auch mal selber am Grill 
steht und feine Würste grilliert und somit das Team vor Ort unterstützt. 
Neu kann die ganze Abwicklung mit dem Geld direkt auf der Stockhütte vorgenommen werden 
die Portemonnaies sind jeweils abholt bereit bei der Familie Krättli. Für alle Arbeiten wurden 
Listen erstellt, so dass alle Mitglieder problemlos einen Schneebartag machen können und sich 
Conny und Fabian Laubacher melden können. 
Wir haben eine neue Organisation gemacht und der Betrieb hat gut funktioniert. Für die 
Einführung und Umsetzung möchten wir Ulla und Peter Barmettler, Toni Richiger, Familie Krättli 
und den involvierten Bahnmitarbeitern der BBE AG ganz herzlich danken.  
 

11.2. NSV Schnneesport-Game 

 
Die Präsidentin bittet Werner Gröbli das Konzept der NSV Lose zu erklären. Unser Nidwaldner 
Skiverband benötigt Geld. Werni Gröbli informiert über das Förderkonzept und bittet die 
anwesenden Mitglieder, dass sie dieses Projekt unterstützen. Werner hat genügend Lose dabei, 
die direkt von ihm bezogen werden können. Mit dem Erlös des Losverkaufs wird inndirekt ein 
Unterstützungsbeitrag an die Begabten Förderung in Hergiswil sowie an die einzelnen Rennfahrer 
zufliessen. Jedes Los kostet CHF 20. Bereits heute darf Werner im Namen von Walti Odermatt für 
jedes Los, das heute Abend verkauft wird, ein herzliches Dankeschön übermitteln. 
Es gibt jeweils 10 Hauptpreise, diese können dann am NSV Abend persönlich abgeholt werden. 
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Die Präsidentin erwähnt, dass dies eine gute Lösung ist und bittet die anwesenden um tatkräftige 
Unterstützung. 
 

11.3. Vorstellung App 

 
Daniel Crawley präsentiert die neue App. Damit wir schneller über aktuelle Ereignisse informieren 
können, möchten wir eine SCE App erstellen lassen. Informationen können geliefert werden 
indem Trainer, Eltern etc. Fotos machen und diese via App übermitteln. Unsererseits können 
Informationen zu Schneetrainings, Wetter, Schneetemperatur, Öffnungszeiten der Schneebar, 
spezielle Ereignisse unmittelbar berichtet werden. Die App wird via Facebook gesteuert. Wenn 
jemand etwas übermittelt wird dies direkt aktualisiert. 
Der Vorstand stellt den Antrag diese SCE App zu realisieren. Die Kosten von CHF1500 wurden 
bereits im Budget 2017 durch Maya präsentiert. 
Der Skiclub Beckenried, der Niederbauen und Werner Gröbli, Stick Design, haben eine solche 
App im Einsatz, so wie wir das App-Design gerne realisieren möchten. Die Präsidentin 
befürwortet, dass es für den Club eine gute Sache ist.  
 
Die Vereinsversammlung stimmt diesem Antrag einstimmig zu. 
 

11.4. Skianzüge Saison 2017/2018 

 
Da wir bei der Firma Ziener die aktuelle Skianzugfarbe nicht mehr erhalten, haben wir uns 
entschieden, auf die Saison 17/18 einen neuen Anzug anzuschaffen. Wie dieser aussehen wird 
ist momentan noch nicht bekannt. Wir werden aber zum gegebenen Zeitpunkt alle Mitglieder 
informieren. 
 
Zur Überbrückung produzieren wir jedoch für den nächsten Winter wieder unseren blauen 
Softshell Windstopper. Die Anprobe findet vom 1.12. – 17.12.2016 bei Werner Gröbli, Stick-
Design AG statt. Jeder, der interesse hat, kann einen Windstopper bestellen. Die Kosten sind wie 
folgt: Kinder CHF 30 und Erwachsene CHF 100. 
 

11.5. Wortmeldungen 

 
Die Präsidentin übergibt das Wort der Mitgliederversammlung für Wortmeldungen. 
Ulla Barmettler möchte in ihrer neuen Rolle als Gemeinderätin einen Dank für das Engagement 
des Skiclubs der Gemeinde Emmetten überbringen. Ein ganz herzliches Dankeschön geht vor 
allem auch an den Vorstand der sich für das Clubleben so engagiert. 
 
Sie erwähnt auch das Zusammenspiel mit anderen Vereinen, wo unser Vorstand und Mitglieder 
des SCE jeweils auch Unterstützung leisten. Sei es am Emmetter Dorfmärcht, Emmetter Tag, am 
Musikabend etc. als ehemaliges Vorstandsmitglied weiss sie, was der Vereinsvorstand leistet und 
möchte allen eine ganz herzliches Dankesschön aussprechen. 
 
Als Dank darf Ulla die obligatorische Kaffeerunde im Namen der Gemeinde Emmetten offerieren. 
Diese wird unter Akklamation und herzlichem Dank an den Gemeinderat gerne angenommen. 
 
Manuela Costa möchte im Namen des Schulrates ebenfalls ein herzliches Dankeschön 
übermitteln. 
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Hans Zeltner meldet sich ebenfalls zum Wort und möchte dem Vorstand und vor allem der 
Präsidentin für den Einsatz ganz herzlich danken. Es ist immer wieder beindruckend einerseits 
hat am vergangenen Mittwoch der Bundesrat die Botschaft zur Frauenquote verabschiedet. Wenn 
er aber nun unseren Vorstand sieht, stellt er fest, dass die Quote bereits umgesetzt wurde. Der 
Skiclub wie er heute dasteht ist ein Hit und Marina schmeisst den Club mit Bravour. Liebe 
Mitglieder macht alle mit. 
 
Die Präsidentin erkundigt sich, ob noch weitere Wortmeldungen vorliegen, anderseits 
unterbrechen wir die GV nochmals um das Dessert und Kaffee einzunehmen und machen dann 
mit dem Traktandum 12 Ehrungen weiter.  
Während dem Dessert zeigen wir ein Film welcher Erwin von der JO der Saison 2015/2016 
zusammengestellt hat. 

 
12. Ehrungen 

 Die Präsidentin informiert, dass folgende Ehrungen anstehen und übergibt das Wort an den 
Vizepräsidenten Vitus Meier. 

 
40 Jahre Skiclub Emmetten (Passiv Freimitglied): 
Der Vizepräsident freut sich im Namen des Vorstandes Peter Würsch zum Freimitglied des SC 

Emmetten zu ernennen. Leider ist er heute nicht anwesend. Der SwissSki Pin sowie eine Flasche 

Wein werden ihm überbracht. 

 

25 Jahre Swiss Ski Veteran: 
Der Vizepräsiden freut sich im Namen des Vorstandes Roman Stalder zum SwissSki Veteran des 
SC Emmetten zu ernennen. Roman Stalder ist ebenfalls nicht anwesend. Der SwissSki Pin sowie 
eine Flasche Wein wird Maya Stalder übergeben; welche beides an Roman Stalder überbringen 
wird. 
 
Clubrennen: 
Wie bereits erwähnt, konnten wir wieder sehr viele Mitglieder am Clubrennen begrüssen. Wie 

immer steht eigentlich der Spass im Vordergrund jedoch ist natürlich der Kampf um den Titel des 

Clubmeisters oder der Clubmeisterin nicht zu unterschätzen. Sobald man nämlich am Start-Tor 

steht kommt dann doch der Ehrgeiz hervor. 

Diese Ehrungen werden durch den Vizepräsidenten, Vitus Meier vorgenommen  
Clubmeister  René Stössel 
Clubmeisterin  Marina Singenberger 
Mannschaftssieger „Bärgfee (Hess Hugo, Würsch Erwin, Würsch Joe,  

   Würsch Alicia) 

Pechvogelpreis Roman Stalder 

Der Clubmeisterin, Marina Singenberger wird unter Akklamation das Diplom als Andenken 

überreicht. Da René Stössel nicht anwesend ist, wird das Diplom später übergeben. Das Diplom 

von der Mannschaft Bärgfee wird ebenfalls unter Akklamation an Alicia Würsch als einzige 

Anwesende übergeben.  

 

Interview mit Nathalie Gröbli: 

Nathalie musste leider die letzte Saison verletzungsbedingt pausieren. Darum konnte sie keine 

Rennen bestreiten. Wie es Nathalie jetzt geht und was im Moment läuft, darf sie euch selber 

erzählen.  
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1. Nathalie wie geht es dir? 
Es geht ihr soweit sehr gut. Ihr Knie hat sich sehr gut erholt und sie kann es wieder voll belasten.  
 
2. Die ersten Rennen hast du bereits absolviert?  
Am 17/18. November hatte sie in Zinal die ersten Fis Rennen bestritten.  
 
Wie war’s? 
Soweit ist sie zufrieden, dass sie nach der Verletzungspause die ersten 2xRS-Rennen ohne 
Schmerzen fahren konnte.  
 
3. Jetzt bist du kurz zu Hause – wie geht’s weiter? 
Nathalie erwähnt, dass sie vom 30.11. bis 2.12.2016 an 4xRS-Rennen in Zinal teilnehmen wird 
und ab 8.-10.12.2016 in Kvitfjell Norwegen Europacuprennen im RS und SG fahren wird. 
 
Auch die Präsidentin freut sich, dass Nathalie heute anwesend sein kann und erwähnt: Da du 
trotz der Verletzungspause als Skirennfahrerin immer Ausgaben hast, möchten wir dich auch in 
diesem Jahr unterstützen. Ich freu mich, dir Im Namen des Skiclub Emmetten diesen Scheck von 
Fr. 960.- übergeben zu dürfen. 
Wir wünschen dir für die kommende Saison viel Erfolg, viel Spass und wir vom SCE sind immer 
voll dabei und drücken dir die Daumen. 

 
 Daniel Crawley übergibt Nathalie unter Akklamation der Mitglieder den Scheck. Nathalie freut sich 

über den Betrag und bedankt sich herzlich bei der Präsidentin und der Vereinsversammlung. 
 
 

 Verabschiedung von Ulla Barmettler:  
Die Präsidentin übergibt das Wort an den Vizepräsidenten Vitus Meier: 

 
Vitus erwähnt, dass er Ulla in der Standardsprache verabschieden wird. Er beginnt mit der 
Evolution der Menschheit, dann der Evolution in den 90er Jahren, die zur IT überging. 
Liebe Ulla oder Ursula. Das schönste an der Laudatio war die Vorbereitung. Ab dem 40 Altersjahr 
stellte sich Ulla mit Ursula vor. 

 Evolution von Ulla wird gemacht.  
Wir gehen zurück: von D hat sie sich zu CH weiterentwickelt dann zu Emmetten und in der 4. 
Stufe zum Skiclub Emmetten. 
Im 1998 ist Ulla in den Skiclub eingetreten und 1998 trat sie auch als Aktuarin in den Vorstand 
ein. Ulla war 6Jahre im Vorstand und anschliessend noch in ihrer Aufgabe als 
Schneebarverantwortliche weitere 12 Jahre Bindeglied zum Vorstand. Peter war immer im 
Schatten von Ulla. Peter hat Ulla immer stark unterstützt. Ulla war im Vorstand aktiv bis 2004. 
Peter und Ulla waren beide im Vorstand. Ulla untertützte Peter auch im Sommer in der 
Organisation von Ausflügen. Ulla hat diverse Kuchen gebacken. Sie war auch eine gute Köchin 
im Bikelager. In diesen 18 Jahren hatten Vitus und Ulla oft eine Hassliebe. 
In den Bikelagern gab es eine Anekdote, die Kinder hatten Helmpflicht. Ulla weigerte sich aber 
einen Helm zu tragen wegen ihrer Frisur. Sie nahm auch an diversen Vorstandsausflügen teil. 
Ulla machte diverse Einsätze am Jahreskonzert bei der Musik Emmetten, bei den 
Strassenfahrtsbesichtigungen für die Bikelager, Start neue Schneebar 2005, Schneebar am 
Rossignol Achermann Cup, Schneebareinrichten im Herbst, etc. 

 Wir vom Skiclub können Ulla nur sagen, danke tausend mal und hpffentlich dürfen wir noch lange 
auf deine grosse Hilfsbereitschaft zählen.. 
 
Hillary Clinton schaffte ihre Wahl als erste Frau Präsidentin der Vereinigten Staaten zu werden 
nicht. Wir aber vom Vorstand möchten Dir als erste Frau vom Skiclub Emmetten die 
Ehrenmitgliedschaft übertragen. Ulla ist sehr gerührt und fragt ob sie dann doch noch ab und zu 

http://data.fis-ski.com/dynamic/event-details.html?event_id=39175&cal_suchsector=AL
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die Schneebar machen dürfte. Die offizielle Verabschiedung wurde im Frühling gemacht.  
Auch die Präsidentin bedankt sich nochmals persönlich bei Ulla und übergibt ihre einen schönen 
Blumenstrauss. 
Ulla erwähnt, dass sie dem Club nicht nur viel gegeben hat sondern in ihrem Amt als Aktuarin 
auch viel angeeignet hat. So lernte sie unter anderem mit einem PC umzugehen. In der 
Verantwortung mit der Schneebar hat sie auch sehr viel gelernt.  
 
 

 Der Vizepräsident übergibt das Wort an die Präsidentin Marina Singenberger: 
Die Präsidentin freut sich nun die 49. Mitgliederversammlung abschliessen zu können. Wir dürfen 
somit unser Jubiläums Vereinsjahr starten und werden im nächsten Jahr das 50 Jahr Jubiläum 
des Skiclubs Emmetten so richtig feiern. Wie, wo und wann werdet ihr frühzeitig von uns erfahren. 
Lasst euch überraschen!  
Die Präsidentin bedankt sich nochmals bei den Mitgliedern für die Teilnahme an der 
Mitgliederversammlung und bei allen Helfern, welche immer zu unserem Vereinsleben beitragen 
und uns tatkräftig unterstützen. 
 
Im Namen des Vorstandes wünscht sie allen einen besinnlichen Advent, eine gute Skisaison 
2016/2017. Sie freut sich auf ein weiteres Vereinsjahr mit vielen spannenden und schönen 
Erlebnissen.  
 
Ein herzlicher Dank gebührt auch dem Hotel Engel für die gute Gastfreundschaft. 
Ich wünsche allen eine super Skisaison 2016/2017 und hoffe wir sehen uns bald auf der Skipiste. 

 
Die Generalversammlung 2015 schliesst um  22.55 Uhr 
Für das Protokoll  Barbara Möckli-Schneider  


